

EN SU ANIVERSARIO 57 www.venceremos.cu

Viernes 6 de diciembre de 2019 Año 61 de la Revolución

ISSN 0864 1285. Precio: 20 centavos. Año LVII. No. 20. Cierre: 2:00 pm.

ÓRGANO OFICIAL DEL COMITÉ PROVINCIAL DEL PARTIDO EN GUANTÁNAMO

Inauguran desalinizadora de agua en Punta de Maisí



El embajador de Rusia en Cuba (al centro) recorre la planta que soluciona el grave problema del agua a más de mil 700 pobladores maisienses.

Asegura embajador ruso que la cooperación entre su país y Cuba seguirá dando frutos

El Excelentísimo Señor Andrey A. Guskof, embaja-dor de la Federación Rusa en Cuba, significó en la inauguración de la Planta Desalinizadora de Punta de Maisí que dicha instalación "es uno de los frutos de la colaboración rusa que apoya el plan de desarrollo cubano, y se extiende al energético, el ferrocarril, la reparación de plantas metalúrgicas y a otros proyectos".

Aseguró, además, que su país está comprometido con la ayuda a la Isla, "desde el punto de vista político económico, a través de un proceso de cooperación que marcha de manera acelerada, según los planes de ambas partes, y debe crecer y dar nuevos frutos en el

Tierra

Fidel

Página 3

La Planta, cuya tecnolo-gía tuvo un costo total de 384 mil 426 euros donados por el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia, Unicef, a través de capital ruso, beneficia actualmente a una población de mil 749 pobladores de esa localidad, gracias a su capacidad para procesar 17 metros cúbicos de agua salobre por hora a través del proceso de ósmosis inversa.

Además de la tecnología, la instalación de la moderna planta fabricada por la Empresa Argentina Aguas y Procesos, requirió el montaje de varios objetos de obras civiles, como la perforación de pozos, para extraer el agua salobre y verter la salmuera resultante, un edificio administrativo, viales de acceso y tanques, a un costo superior a los 2 millones de pesos, en ambas monedas nacionales.

Durante el acto, presidi-

Página 4

do por Marisol Tito Tejeda, miembro del Buró provincial del Partido, y al que asistió además Dagoberto Rivera, coordinador en funciones del Programa de la Unicef; la presidenta de la Delegación provincial de Recursos Hidráulicos, Marjoris Rubio Bonome, explicó que la planta es la solución efectiva para el abasto de agua en la localidad, la de menor cobertura hídrica del territorio y afectada tradicionalmente por largos periodos de sequía.

La Planta Desalinizadora de Punta de Maisí tiene tiempo de vida útil calculada en dos décadas, garantía de insumos para dos años, un plan de mantenimiento asegurado por los órganos locales v capacidad para incluso, extender sus beneficios a otras localidades aledañas.

> • Lilibeth ALFONSO MARTÍNEZ. Foto: Lorenzo CRESPO SILVEIRA

Soluciones con entregada por un click

De un riñón depende la vida

Página 5

Aniversario 30 de la Operación Tributo

Una epopeya: dos épocas

Mañana 7 de diciembre se cumplen 30 años de un hecho histórico que marcó un cambio de época en la Revolución Cubana. Desarrollada en esa misma fecha de 1989, la Operación Tributo fue la acción de trasladar de regreso al territorio nacional los restos mortales de los cubanos caídos en misiones inter-nacionalistas en países de África, y depositarlos simultáneamente en cada uno de los 169 municipios.

El 7 de diciembre era ya entonces memorable y significativo en el calendario patriótico cubano. el calendario patriotico cubano. En 1895 había caído en combate Antonio Maceo, el guerrero insigne de nuestras luchas por la independencia y la libertad en todas las épocas. Al lado del Lugarteniente General cayó su ayudante, el joven Francisco Gómez Toro, Panchito, bijo del Generalísimo Máximo Góhijo del Generalísimo Máximo Gómez, dominicano de nacimiento. Juntos Maceo y Panchito reciben

el tributo de los cubanos.

Hace 30 años, en tierra patria fueron depositados los restos de los 2 mil 85 mártires que cumplían misiones militares y 204 en tareas civilos. El General de Fiérrito Paúl civiles. El General de Ejército Raúl Castro, entonces ministro de las FAR, había afirmado, el 12 de di-ciembre de 1976: "...De Angola nos llevaremos la entrañable amistad que nos une a esa heroica nación y el agradecimiento de su pueblo y los restos montales de nuestros queridos hermanos caídos en el cumplimiento del deber...

Y así fue. Aunque los familiares eran informados oportunamente de los decesos en cada caso, era imposible repatriar los restos de cada uno en medio de las acciones

bélicas.

El momento del retorno victorioso de los internacionalistas llegó tras los acuerdos de paz de diciembre de 1988, que pusieron fin a las incursiones de los racistas sudafricanos dentro del territorio de Angola e hicieron posible la independencia de Namibia y la liquidación, en años siguientes, del oprobioso sistema del apartheid. Coincidentemente, la crisis en la URSS y el campo socialista en Europa presagiaban su derrumbe, y Cuba debía reorganizar sus fuerzas.

"El 7 de diciembre se convertirá en día de recordación para todos los cubanos que dieron su vida no solo en defensa de su patria, sino también de la humanidad. De ese modo, el patriotismo y el internacionalismo, dos de los más hermosos valores que ha sido capaz de crear el hombre, se uniran para siempre en la historia de Cuba".

Con esas palabras de plena conciencia en el ejercicio del sentido del momento histórico y su siempre preclara visión futurista, el Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz definió el valor simbólico de aquel momento, en el acto de despedida de duelo a nuestros internacionalistas caídos durante el cumplimiento de honrosas misiones militares y civiles, efectuado en El Cacahual, donde reposan eternamente junto al Titán de Bronce y Panchitó.

Y refiriéndose al valor del acto señaló: "Hay acontecimientos históricos que nada ni nadie podrá borrar. Hay ejemplos revolucionarios que los mejores hombres y mujeres de las futuras generaciones, dentro y fuera de nuestra Patria, no podrán olvidar. Este es uno de ellos, mas no nos corresponde a nosotros evaluarlo, de ello se encargará la historia" cargará la historia".

Una vez más se confirma la predicción fidelista. La Operación Tributo siempre está presente en nuestro pueblo y entre los hermanos de causa én todo el mundo, frente a los cantos de sirena del capitalismo, el recrudecido bloqueo imperialista contra Cuba y las asechanzas de la reacción y la

contrarrevolución.

Aquel 7 de diciembre de 1989, Fidel afirmó: "Los comunistas cu-banos y los millones de combatienbanos y los millones de combatien-tes revolucionarios que integran las filas de nuestro heroico y com-bativo pueblo, sabremos cumplir el papel que nos asigne la historia, no solo como primer Estado so-cialista en el hemisferio occidental, sino también como inclaudicables sino también como inclaudicables defensores en primera línea de la noble causa de los humildes y

explotados de este mundo".

Cuba ratifica hoy esa inclaudicable posición, como clarifica la reciente declaración del Minrex, acerca de la situación actual en Nuestra América, y la calumnia del imperialismo yanqui, de responsabilizar a Cuba por las movilizaciones populares contra el peolibeciones populares contra el neoliberalismo en Sudamérica:

"La única responsabilidad de Cuba es aquella que emana del ejemplo que ha brindado su heroico pueblo en la defensa de su so-beranía, en la resistencia ante las más brutales y sistemáticas agre-siones, an la resistencia invariable de la colidaridad y la connectión de la solidaridad y la cooperación con las naciones hermanas de América Latina y el Caribe".

Y con firmeza la declaración pro-clama: "A la implaçable arremetida de las fuerzas más reaccionarias del hemisferio, Cuba opone la inquebrantable resistencia de su pueblo junto a la voluntad de defender la unidad de la nación, sus conquistas sociales, su soberanía e independencia, y el socialismo al precio que sea necesario. Lo hacemos con el optimismo y la confianza inconmovible en la victoria que nos legara el Comandante en Jefe de la Revolución Cubana, idel Castro Ruz, con la conducción del primer secretario de nuestro Partido, General de Ejército Raúl Castro y el liderazgo del Presidente Miguel Díaz-Canel".

Por eso, pasados 30 años el pueblo rinde tributo a los caídos en la defensa, haciendo marchas de peregrinación y actos de homenaje ante los panteones erigidos en cada municipio en ocasión de la Operación Tributo. Así se reafirma el compromiso de defensa de la Patria, la Revolución y el Socialismo, con los valores del patriotismo

y el internacionalismo.